
ACTA DEL BAH! PERALES – FEBRERO 2014

Modera: Tirso
Toma acta: GG

Asisten: Prospe, lavapiés, Elipa, Guinda, Bah de Verde, Desbahrío, Carabah, Estrecho, Tomatetuán, Tirso y 
GG. 

-----------------------------------------------------------------

Tareas de la reunión anterior:

1. Disponibilidad para la ayuda al reparto
2. DV

Breves:

1. AC
2. Rueda de emregencia
3. Domingos Verdes
4. Correo del pesaje que ha hecho la comisión agrícola
5. Email y tlf nuevos del GG
6. Uso del nombre Bah! En Guadalajara

Largos: 

1. Valoración de bolsas y recuento
2. Informe agrícola
3. Reparto de gastos de Casa de Mar
4. Semillero
5. ¿Tierras nuevas? Incineradora
6. Economía

Tareas de la reunión anterior:

1. Disponibilidad para la ayuda al reparto:

Bah de verde: Nos faltaba información concreta (flexibilidad horaria, periodicidad, etc.).

Prospe: Aportamos dos personas aunque dependen de los horarios.. también les falta info. 

Christian (GG) aclara que la ayuda sería una vez al mes aunque en verano podrían ser dos, que la persona 
del grupo de consumo iría en la furgoneta con alguien de la huerta y que esto permitiría estar a una 
persona más del GG currando la tierra ese día. 
En cuanto a los horarios...menos en verano, que los repartos suelen ser de tarde, el resto del año salvo 
excepciones se hace de mañana.  
Si la persona que echa el cable tiene carné de conducir mejor que mejor...

En cuanto a la coordinación... Si el GG recibe una lista de disponibilidades y teléfonos de 6-7 personas de 
cada grupo resulta más la gestión que el curro en sí que habría que hacer. 



Tomatetuán: Tenemos días fijos que podemos hacer la ayuda al reparto y una persona para cada mes. 

Se discute si bajar a los  grupos este tema..

Finalmente se elabora un listado con mes y grupo responsable de la ayuda al reparto:

Febrero – Tomatetuán
Marzo – Carabah
Abril – Prospe
Mayo – Tirso
Junio – Bah de verde
Julio – Lavapiés/Elipa
Agosto – (lxs resistentes) se recordará en la asamblea de julio que este reparto quedó por cubrir 
Septiembre – Guinda/Extrecho

Se propone que en cada asamblea se le dedique a esto un punto igual que a los domingos verdes con la 
idea de recordar qué grupo lo hace ese mes. El GG se coordinará con la persona que haga la ayuda.

BREVES:

1. AC
2. DV
3. Rueda de emergencia
4. Botellas del bah!
5. Email y tlf nuevos del GG
6. Uso del nombre Bah! En Guadalajara

1. AC  

Lavapiés propone hacer una plantilla para evaluar las acciones colectivas. La idea es ver y compartir qué ha 
funcionado y qué no, consejitos que se nos ocurran, etc.  

Próximas AC: 

V de Vermouth una vez al mes... Bah de Verde en la EKKA.. día pos confirmar. 
El 1 de marzo carnaval en el Eko... Carabah nos invita a una fiesta de disfraces y conciertos.
La Prospe organiza el 2 de marzo en la Eskuela... Jornadas de agroecología en tu balcón. Actividad mañanera 
hasta medio día con comida incluida. 
Guinda el 9 de marzo organiza una comida de primero, segundo y postre en la Oveja Negra.. rica, rica.

2. DV  

Tirso propone un DV con comida de traje ya que no sale ningún grupo a convocarlo. Se fija el 16 de Febrero.

9 de marzo – Carabah
13 de abril - Tomatetuán  
8 de junio – Guinda
22 de junio – Desbahrío
Julio – Extrecho (casi seguro)

3. Rueda de emergencia  

Christian ya recopiló los  teléfonos y están guardados en el mvl del gg. 



4. Botellas bah!  

Se hace el recuento de botellas de los grupos que no habían hecho el pedido y se aclara que son de 
aluminio a demanda de Tomatetuán. 

5. Nuevo mail del gg  

elbah.gg@gmail.com

LARGOS:

1. Valoración de bolsa y recuento  

Prospe (12 + 3): Bien, variada aunque pequeña.
Carabah (10): Poca cantidad. Qué pena la calabaza.. el tamaño de las hortalizas pequeño. Preguntan si se 
podría prevenir alguna de las cosas que siempre pasan en invierno (problemas recurrentes)...llueve mucho, 
no llueve, hiela, una plaga, etc.
Tomatetuán (5): Cestas no muy grandes y las hortalizas pequeñas. Lástima de calabaza.
Extrecho (13): Las verduras y las cestas pequeñas. 
Desbahrío (5): Ole por la rúcula, los puerros ricos aunque pequeños. En general nos parece pequeña pero 
entendemos las razones. 
Bah de verde (9): Todo nos encanta. Pena de calabaza y puerros pequeños. 
Guinda (7) : Bolsa escasa. La calabaza muy rica. Echamos en falta más cebolla y más puerro en esta época. 
Lavapiés (17+1): Tenemos gente haciendo un esfuerzo económico y preocupada por la cantidad de verdura. 
Elipa (6): Calabaza y papa ricas. Mucho nabo. La calabaza muy rica y contentas porque llegó por fin el 
puerro.
Tirso (11): Escasa. Se echa de menos coliflor y brócoli.

Bah de Verde comenta la posibilidad de repartir la calabaza poco después de cosecharla y que cada grupo 
gestione su almacenamiento
A Christian le parece buena idea esta propuesta.

2. Informe agrícola  

Calabaza: Era un local nuevo que no conocíamos, cosa que debíamos haber tenido muy en cuenta y no 
habernos confiado. Donde la almacenábamos antes duraba hasta marzo sin problemas y no esperábamos 
que el cambio fuese tan brusco con el nuevo sitio. Pedimos disculpas oficialmente porque el naranja 
sabroso que engordaba la cesta de invierno no vaya a estar más este año.
Puerro: Está pequeño por la falta de lluvia en octubre y noviembre pero esperamos que engorde con estas 
lluvias y se blanquee más con otro aporcado. 
Zanahoria: Se recuerda que es difícil por el tipo de suelo (arcilloso). 
Remolacha: Llegarán pequeñas (los primeros cuidados de estos dos últimos productos coincidieron con el 
momento de crisis del gg y aunque se resembraron fue ya tarde para que crecieran).   
Cebolla: Hay mucha este año, pero se recogen las ganas de más y se aumentará el número para la siguiente 
planificación. De hecho, ya en la cebolla que está en la huerta de primavera ha habido un aumento porque 
es algo que se viene demandando desde hace tiempo.  
La coliflor verde es así, verde. Se decidió plantar el 40% de esta variedad porque son más duras, no se hielan 
tan fácilmente y aseguran cierta producción.

A la pregunta de Carabah de si se puede regar en invierno Christian comenta que está cerrado el caz (el 
canal que lleva el agua del río a las huertas). Que la gente del lugar no riega en invierno, en parte por no ser 
imprescindible y en parte por miedo a que se congele la planta. Al regar a manta y el suelo ser arcilloso las 
posibilidades de helar se multiplican. El caz se mantiene cerrado en esta época y es el momento que se 
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aprovecha para limpiarlos de lodo y quitar las zarzas que cubren algunos tramos.
 
Ahora con la lluvia no se puede trabajar la tierra porque al pisarla se compacta y apaga y vámonos. 

El siguiente fin de semana 8 y 9 de febrero nos iremos al terreno de Villa para hacer la formación de este 
año. Teniendo en cuenta el momento económico que estamos pasando en la cooperativa y la necesidad 
dentro del grupo de güerta de redistribuir el conocimiento que ya hay hemos decidido hacer un fin de 
semana de Formación interna, con la idea de irnos otro más adelante y hacer la puesta en común de las 
herramientas aprendidas en el curso impartido por Altekio sobre facilitación de grupos y resolución de 
conflictos al que las personas del gg tuvimos la suerte de asistir como parte de la formación que cubre el 
Bah! A las hortelanas. 

Gallinaza del Majadal: Cristina, compa de Tomatetuán nos ofreció usar la caca de las gallinas cuyos huevos 
forman parte del Puchero. Aprovechando la lluvia y que el curro en la huerta se hace difícil recogimos esa 
idea y hemos hecho varios viajes con la furgoneta a por sacos de esa maravilla. La idea es ahorrar el 
estiércol, aprovechar la red de proyectos amigos, aumentar la calidad de la basura con la que estamos 
nutriendo la tierra y reducir el peso y la cantidad ya que la gallinaza es más potente que la oveja, la vaca o el  
caballo. 

La verdura que vendrá....

Repollos, lombardas, puerros, cebolleta, cebolla, rúcula, espinaca, acelga roja, zanahoria y remolacha 
aunque no para todos los grupos.

3. Reparto de gastos de la Casa de Mar  

Lavapiés: Las compas de la comisión de cierre están haciendo una propuesta, lento pero están en ello.
Tirso: Que se dividan los gastos.
Bah de Verde: Dividir los gastos de manera proporcional si se puede.
Tomatetuán: Si el uso es compartido el gasto debería serlo también. Más aun en un momento económico 
como el que estamos. 
Elipa: Nos resulta complicado bajar a tierra y concretar cuánto cada coope. Se está pidiendo implicación 
porque es una gran responsabilidad para el gg decidirlo.

[Entramos en un debate sobre la dificultad de decidir y la falta de información] 

4. Semillero  

Carabah aporta dos personas para hablar con las otras coopes sobre el reparto de gastos si es necesario.
Prospe prefiere esperar porque le falta información.
Guinda recuerda que era mucho curro cuando empezó, que suponían tres fines de semana al mes y que era 
una muy importante y laborioso.

--- Estos dos puntos que se trataron como uno se cerraron con una llamada a la comisión de cierre quien 
confirmó que están con el plan que acaba de comentar Lavapiés: hacer una recogida de información para 
ofrecer a la cooperativa algo tangible y sintetizado por la complejidad del asunto y sobre lo que se pueda 
tomar una decisión ---

5. ¿Tierras nuevas? (Incineradora)  

Estrecho: El 7, 8 y 9 de marzo en Morata hay una reunión cerrada con aforo limitado para seguir tejiendo la 
estrategia contra la incineradora. Actualmente hay puesta una denuncia contra la Comunidad de Madrid 
por quemar residuo para hacer cemento. Esta denuncia está en el Supremo y tiene pinta que la van a 
perder pero la gente que lo  está moviendo está dispuesta a ir hasta el final. A pesar de que en Morata se 



están moviendo, “Radio Morata” (no recuerdo ni apunté el nombre real) tiene intereses económicos en fcc 
y portland. Javi de Extrecho irá estos días a la reunión
Tirso: necesitamos más información. Queremos ir a esa quedada. 
Se propone montar un grupo de trabajo porque se considera algo importante. 
El contacto de Javi para quien quiera organizarse pa ir y formar el grupo es 661545690.
GG: En el colegio de las hijas de Villa, el Trabenco, hay un padre que ha trabajdo haciendo el estudio de 
impacto de la incineradora y dice que hay un “paraguas” que hace que la mayor parte de los tóxicos van a 
caer cerca de Pirámides, Marqués de Vadillo y en general por esa zona del Manzanares. Se le va a pedir más 
información sobre el tema
Elipa: Nos choca la manera de plantearlo, el hecho de salir corriendo nos espanta. No hay cuencas fértiles 
en Madrid sin contaminar. Nos parece un poco “egoísta” no plantar cara si podemos salvar el culo. No 
pensamos en buscar tierras.
Tomatetuán: No hemos hecho una propuesta de buscar tierras sino que era un comentario tipo “¿qué pasa 
con esto? ¿Qué ideas hay?”.
Lavapiés: Dedicarle fuerzas a quedarnos no a buscar otras tierras.
Guinda: Necesitamos un plenario con gente técnica que nos diga el impacto real de la incineradora sobre las 
verduras.
GG: No hay tierras fértiles en Madrid y entendemos que es salir corriendo. Además la huerta más cercana a 
Madrid con agua gratis es la de Perales.
Bah de Verde: Acercamiento desde el ámbito jurídico para ver qué podemos hacer. 
Tomatetuán: Que sea una comisión agrícola. Qué opinan el resto de proyectos? Esta incineradora es la 
primera de tres. 
Extrecho: Mudarse es una locura. Esto lleva  mucho tiempo, tenemos que seguir luchando.
Carabah: Necesitamos más info pero nos parece que  hay que aguantar.
Extrecho:La Asociación de Morata ha recopilado información sobre la incineradora y está en la web 
accesible a quien la quiera.
Tomatetuán: Si es verdad lo de las corrientes de aire podemos aprovechar los efectos de mutliplicación que 
tendría para moverlo y movilizarnos. 
Tirso: Que vayamos a las jornadas, valoremos la inmediatez de la decisión y se cree una comisión o lo que 
sea necesario. 
Desbahrío: No es inminente y no vemos pertinente buscar tierras. 
Lavapiés: Propone hacer del tema de la incineradora un punto fijo del orden del día. Propuesta aprobada.

6. Economía  

Elipa: Apoyar todas las propuestas de la Comisión económica. Mantener el compromiso de cestas y seguir 
subiendo como grupo. Otra propuesta de ahorro es asumir desde los grupo subir a por el estiércol que nos 
regala Pilar de El Majadal en Ávila. 
Lavapiés trae tres propuestas:
   P.1- El comodín de usar el Patio para los grupos que tienen deudas.
   P.2- Una AC gorda que lleven cabo los grupos con deuda aunque con el apoyo del resto.
   P.3- Hacer un anuncio en Diagonal. Sería una forma de difundir el proyecto y la hacer ver la necesidad de 
gente porque a veces se piensa que estamos llenas. 

Guinda: Que se haga efectivo el pago del 1% que las productoras del Puchero asumen por la distribución. 
GG: Sólo hablamos de ahorro y ya expusimos antes lo de la formación interna de este año y lo de la 
gallinaza. 
Bah de Verde: Nos cuesta sacar pelas pero tenemos una acción fija todas las semanas. Queremos hacer una 
con Prospe en el Patio. Apoyamos las propuestas de ahorro y no bajar jornada
Carabah: Echábamos en falta saber qué dicen los grupos que tienen deuda... Se nos ocurría montar una 
fiesta grande.
Guinda: A nosotros siempre nos ha ido bien menos el año pasado. Con el cierre de centros sociales nos 
cuesta más. Se nos ha ocurrido colaborar con La Oveja Negra. En cuanto a lo de la fiesta grande no lo 
teníamos pensado. Tenemos 600 euros de multa por una fiesta en Fe10. En la AC sacamos 300 y hemos 



tenido que poner otros 300 a título personal.
Lavapiés (a título personal): Esta info está bien decirla porque somos un colectivo y se puede ver estrategias 
como tal para afrontarlo.
Desbahrío: Mantener las jornadas sin subir el número de bolsas nos lastra un poco. Necesitábamos oír a los 
grupos con deudas. Preferimos las soluciones poco a poco. 
Extrecho: Pensamos en el fondo de Autogestión de la salud y La Calabaza. Hemos estado asumiendo bolsas, 
las AC colectivas no nos han ido muy bien y queremos hacer una gorda en el Patio. Vamos a adelantar pelas 
porque no las tenemos como grupo. 
Tomatetuán: Los grupos tienen que cubrir sus deudas. Pensamos que sería bueno el ahorro de Casa de Mar 
y hacer una fiesta grande que BAH!
Prospe: Propone que cada grupo presente un listado de opciones abiertas sobre medidas de ahorro y 
modelo (en el sentido de cómo respondemos o afrontamos ciertas situaciones). 
GG: Se cerró ya que somos cinco personas y cuatro jornadas hasta noviembre. No sólo deberíamos pensar 
en ahorrar sino en por qué nos cuesta tanto encontrar gente que se meta en el proyecto. Si seguimos 
pensando en bajar al final nos quedaremos sin proyecto. 
Tirso traía dos propuestas:
   P.1-  Retomar el consenso de la asamblea de noviembre donde hablamos sobre “¿cómo encaminar la 
crisis?” y se planteó hacer un Plenario sobre este tema o crear una Asamblea permanente y rotativa. La idea 
es en los dos casos encontrar una estructura más ágil que responda más rápidamente y sepa gestionar estos 
problemas más adelante.
   P.2- Que los grupos con deuda asuman una participación en el semillero y la coope haga una AC gorda 
para sacar pelas. 

------------------------------------

Próxima reunión 5 de marzo  


